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Renan Filho 
apresentará plano 
dos Transportes 
em audiência no 

Senado na próxima 
terça-feira

Ministro participará de reunião 
na Comissão de Infraestrutura 
para detalhar ações previstas 

pela pasta até 2026

Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação

Saída de Arthur da Câmara 
muda rota de emendas 

e expõe fragilidade nas 
prefeituras alagoanas

BESTEIROLTRABALHO

Assembleia Legislativa 
analisa projeto que cria o 

“Dia do Deputado Estadual” 
em Alagoas
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VOCÊ SABIA?

Por que Paulo Dantas pode concorrer 
a reeleição de governador em 2026?

Jurisprudência do TSE indica que mandato-tampão 
não impede reeleição, mas analistas contestam

Ronaldo Lessa resiste 
a disputar vaga na 
Câmara e almeja 
papel de maior 

protagonismo político

Vice-governador de Alagoas rejeita 
ser “uma voz entre 513” e tenta 

manter influência no xadrez estadual

IMPASSE



O artigo do acadêmico Caio Hanry 

Abreu, publicado nesta quinta-feira 

(15), coloca luz sobre um dos dilemas 

mais desconfortáveis da política 

alagoana contemporânea: o futuro 

de Ronaldo Lessa. Vice-governador 

e ex-governador, o pedetista se vê 

diante de uma encruzilhada construída 

não apenas por suas ambições, mas 

sobretudo pelas cercas invisíveis 

erguidas pelos donos do poder em 

Alagoas.

Lessa, que foi decisivo para a 

eleição de Paulo Dantas ao governo 

estadual, agora experimenta o 

amargo sabor de ser colocado à 

margem, tratado como coadjuvante 

no mesmo enredo que ajudou a 

escrever. A proposta de ser candidato 

à Câmara dos Deputados, segundo 

o artigo, surge como um “prêmio 

de consolação” — e nada mais 

humilhante para quem já ocupou o 

topo da cadeia política estadual.

A recusa do pedetista em “ser uma 

voz entre 513” não é apenas vaidade. 

É uma recusa simbólica a ocupar 

um lugar que não lhe pertence por 

mérito ou história. Lessa representa 

uma geração política que, goste-se 

ou não, moldou parte da Alagoas 

moderna. Reduzi-lo ao papel de 

mais um deputado federal é, sim, um 

rebaixamento calculado — o tipo de 

movimento político que se faz não por 

incompetência, mas por estratégia de 

contenção.

A hegemonia do grupo Calheiros, 

sempre atento a qualquer ameaça ao 

seu império, parece trabalhar para 

empurrar Lessa para os bastidores. 

Não é difícil entender o porquê: ele 

tem prestígio, trânsito nacional, 

alianças com Arthur Lira e um 

eleitorado cativo. É alguém que, 

lançado com autonomia, poderia 

desequilibrar a balança de poder em 

2026.

Mas Alagoas, como sabemos, é 

um estado onde o mérito nem sempre 

encontra espaço diante dos pactos de 

conveniência. A “pacificação” política 

desejada por muitos passa, quase 

sempre, por neutralizar aqueles que 

ousam sonhar alto sem a bênção do clã 

dominante.

O dilema de Ronaldo Lessa não é 

só dele. É também um espelho de como 

a política local trata os seus nomes 

históricos quando estes deixam de 

servir aos interesses maiores. O eleitor 

alagoano, provocado ao final do artigo 

de Caio Hanry, deveria, de fato, se 

perguntar: o que está em jogo quando 

se tenta silenciar uma liderança com 

potencial para mais?
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Relação entre JHC e Câmara de
Maceió está prestes a ‘azedar’

Depois de dias ausente, esta 
semana o prefeito esteve por 
essas bandas para participar de 
inaugurações. Mas, de última 
hora, cancelou  vários eventos 
e viajou.

Já há insatisfação silenciosa 
e crescente na Câmara de 
Vereadores. Tem quem sugira 
que é preciso criar ‘algum 
problema para trazer’ o 
prefeito de volta à realidade e 
aos compromissos.  

Quase seis meses após a 
posse, a Câmara de Vereadores 
não tem um líder escolhido 
que represente o prefeito de 
Maceió, JHC (PL).

Tem vereador da bancada 
que ainda não conversou com 

o prefeito nem com ninguém 
da gestão municipal após a 
eleição da Mesa Diretora.

Também tem uma série 
de pendências políticas entre 
o Legislativo e o Executivo 
referentes a indicações e 
espaços na administração 
municipal.  

O combinado 
aproveitamento de vereadores 
no primeiro escalão para abrir 
espaço para suplentes está 
pendente porque JHC adiou 
a reforma administrativa por 
mais 90 dias.  

Tudo pode ‘azedar’ a 
qualquer instante na base 
política de sustentação de 
JHC.
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Dilema de Lessa

C O L U N I S T A S

Voney  Malta
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VOCÊ SABIA?

Jurisprudência do TSE indica que mandato-tampão não impede reeleição, mas analistas contestam

O governador de 
Alagoas, Paulo Dantas 
(MDB), pode estar 
legalmente apto a disputar 
novamente o cargo em 
2026, segundo uma sólida 
linha jurisprudencial 
do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) que não 
considera o mandato-
tampão exercido por 
ele em 2022 como um 
mandato completo 
para fins de reeleição. A 
possibilidade, no entanto, 
é contestada por analistas 
e pode acabar sendo 
decidida pela própria 
Corte Eleitoral.

Dantas assumiu o 
governo do Estado em 
maio de 2022, após eleição 
indireta na Assembleia 
Legislativa, motivada 
pela renúncia de Renan 
Filho (MDB) e pela 
vacância do cargo de vice-
governador. O mandato-
tampão se estendeu até 
o fim daquele ano. Em 
outubro, ele foi eleito 
pelo voto direto para um 
mandato completo, com 
vigência até 6 de janeiro 
de 2027, conforme prevê 
a Emenda Constitucional 
nº 111.

A Constituição 
Federal permite apenas 
uma reeleição consecutiva 
para governadores. No 
entanto, juristas apontam 
que, por ter sido uma 
investidura excepcional 
e de curta duração, o 
período entre maio e 
dezembro de 2022 não 
configura um mandato 
completo. Com base 
nesse entendimento, o 
ciclo iniciado em 2023 
seria o primeiro mandato 
de fato, o que autorizaria 
Dantas a disputar a 
reeleição em 2026.

A jurisprudência 
do TSE dá suporte a 
essa interpretação. Em 
2012, ao julgar o AgR-
REspe nº 14620, a então 
ministra Nancy Andrighi 
afirmou que “o exercício 
do cargo de chefia do 
Poder Executivo de forma 
interina e, sucessivamente, 
em razão de mandato-
tampão não constitui 
dois mandatos sucessivos, 
mas sim frações de um 
mesmo mandato”. O 
mesmo entendimento foi 
reiterado por ministros 

como Arnaldo Versiani (AgR-REspe nº 
62796, de 2010), José Delgado (Consulta 
nº 1505, de 2008) e Nelson Jobim (REspe 
nº 18260, de 2000), todos reconhecendo 
que o exercício interino seguido de 
mandato-tampão constitui apenas uma 
fração de mandato e, portanto, não impede 
a reeleição.

Mais recentemente, o TSE decidiu, em 
agosto de 2023, validar a candidatura de 
um ex-presidente da Câmara de Mariana 
(MG) que havia assumido a prefeitura 
interinamente após dupla vacância. A Corte 
reafirmou que a assunção interina não 
configura mandato eletivo se não decorrer 
de eleição e se não ocorrer nos seis meses 
anteriores ao pleito. A decisão foi tomada 
com base na análise do art. 14, §§ 5º e 7º da 
Constituição, e reforçou o entendimento 
de que as causas de inelegibilidade devem 
ser verificadas a cada eleição, de forma 
individualizada.

Em 2016, no REspe nº 10975, relatado 
inicialmente pela ministra Luciana 

Lóssio e com redação final atribuída ao 
ministro Gilmar Mendes, o TSE foi ainda 
mais claro ao diferenciar a substituição 
temporária da sucessão definitiva. Para os 
ministros, apenas a sucessão — quando há 
vacância definitiva do cargo — se configura 
como início de mandato. Já o exercício 
precário e interino do cargo, como no caso 
de presidentes de câmaras municipais que 
assumem prefeituras em caso de dupla 
vacância, não caracteriza mandato para fins 
de inelegibilidade. “Seria uma verdadeira 
contradição jurídica criar para o substituto 
eventual (presidente da Câmara) uma 
restrição maior do que para o sucessor 
legal (vice-prefeito ou vice-governador)”, 
destacou Mendes.

Há, porém, decisões com interpretações 
mais restritivas. Em 2008, na Consulta nº 
1577, o então ministro Caputo Bastos 
decidiu que um gestor que exerceu um 
primeiro mandato tampão e foi reeleito 
para um segundo não poderia disputar 
um terceiro mandato consecutivo. A 

Por que Paulo Dantas pode concorrer 
a reeleição de governador em 2026?

distinção, nesse caso, se deu pelo 
entendimento de que o primeiro 
mandato, embora tampão, foi 
obtido por eleição direta.

Em sentido semelhante, 
o analista político Marcelo 
Bastos argumenta que Paulo 
Dantas já exerce seu segundo 
mandato consecutivo — sendo 
o primeiro, ainda que indireto, 
iniciado em 2022 — e, portanto, 
estaria inelegível. “Não há 
qualquer possibilidade de o 
atual governador disputar a 
reeleição”, afirma Bastos. Para 
ele, o fato de Dantas ter exercido 
poder efetivo e pleno como chefe 
do Executivo, mesmo que por 
meio de uma eleição indireta, 
configura o início de um ciclo de 
continuidade.

Caso opte por disputar 
outro cargo eletivo, como o de 
deputado federal, estadual ou 
senador, Paulo Dantas precisará 
deixar o cargo até abril de 2026. 
Nesse cenário, o vice-governador 
Ronaldo Lessa (PDT) assumiria 
o comando do Executivo até o 
fim do mandato — e, por ser 
sua primeira investidura como 
titular, ele próprio estaria apto a 
concorrer ao governo do Estado.

Enquanto Dantas não define 
seus planos, a controvérsia 
jurídica permanece e tende a 
ser judicializada, reacendendo 
o debate sobre os limites 
da reeleição em casos de 
investidura extraordinária. 
Até lá, o histórico de decisões 
do TSE sinaliza que a Corte 
poderá seguir o entendimento 
majoritário já consolidado: o 
mandato-tampão, por si só, não 
constitui óbice à reeleição.

Paulo Dantas como Governador-tampão Reeleito em 2022, segue em exercício até 2026
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Em artigo publicado 
nesta quinta-feira (15), o 
acadêmico de Direito Caio 
Hanry Abreu analisa os 
movimentos políticos do 
vice-governador de Alagoas, 
Ronaldo Lessa (PDT), 
e destaca a resistência do 
ex-governador em aceitar 
uma candidatura à Câmara 
dos Deputados. Segundo o 
autor, Lessa “não quer — e 
nem pode — ser uma voz 
entre 513”, em referência ao 
número de cadeiras na Casa 
legislativa federal.

Com os holofotes 
voltados para os principais 
líderes da política alagoana, 
como Paulo Dantas (MDB) 
e o presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP), o futuro 

Vice-governador de Alagoas rejeita ser “uma voz entre 513” e tenta manter influência no xadrez estadual
IMPASSE

Ronaldo Lessa resiste a disputar 
vaga na Câmara e almeja papel 
de maior protagonismo político

de Ronaldo Lessa ainda é incerto. De 
acordo com Caio Abreu, Lessa gostaria de 
disputar o Governo do Estado em 2026, 
mas enfrentaria a resistência do grupo 
liderado por Renan Calheiros (MDB), que 
costuma indicar aliados fiéis para as disputas 
majoritárias.

O texto afirma que, embora tenha sido 
figura fundamental na vitória de Dantas 
ao governo em 2022, Lessa pode acabar 
recebendo um “prêmio de consolação” do 
grupo palaciano: o apoio a uma candidatura 
a deputado federal. A proposta, no entanto, 
não empolga o vice-governador, que deseja 
manter um papel de destaque na política 
estadual — ou até mesmo nacional.

Ao tratar da força política de Lessa, 
Caio Hanry lembra que o pedetista goza 
de prestígio junto a nomes influentes como 
Arthur Lira e o próprio Renan Calheiros. 
Ainda assim, o artigo sugere que os 
Calheiros evitariam lançar o vice-governador 

a cargos que possam conferir autonomia ou 
projeção excessiva, o que poderia ameaçar a 
hegemonia do grupo.

“Resta ao eleitor uma pergunta: Lessa 
aceitaria ser uma voz entre 513 deputados?”, 

provoca o autor ao final do 
artigo, indicando que o desfecho 
dessa disputa só será conhecido 
nas articulações para as eleições 
de 2026.

TRABALHO

Ministro participará de reunião na Comissão de Infraestrutura para detalhar ações previstas pela pasta até 2026

A Comissão de 
Infraestrutura (CI) ouvirá 
na terça-feira (20), a partir 
das 9h, o ministro dos 
Transportes, Renan Filho. 
Ele apresentará o plano de 
trabalho da pasta para os 
próximos dois anos.

A audiência pública 
atende a requerimento 
(REQ 4/2025 - CI), do 
senador Confúcio Moura 
(MDB-RO), para quem 
o debate contribuirá para 
o setor, “garantindo que 
as ações governamentais 
estejam alinhadas às 
reais necessidades da 
população”.

É a segunda vez que 
o ministro comparecerá 
a audiência pública no 
Senado. Sua primeira 
participação foi em 
março de 2023, em 
audiência conjunta da 
CI com a Comissão de 
Desenvolvimento Regional, 

Renan Filho apresentará plano dos Transportes
em audiência no Senado na próxima terça-feira

também para debater os planos da pasta. 
Filho do senador Renan Calheiros (MDB-

AL), Renan Filho é senador licenciado e 
assumiu o ministério em 2023, no início do 

atual governo de Luiz Inácio 
Lula da Silva.
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chamou atenção nos bastidores da Casa e 
levantou críticas quanto à falta de inclusão 

6

Proposta de Flávia Cavalcante estabelece 12 de agosto como data oficial, mas ignora menção a deputadas
BESTEIROL
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Assembleia Legislativa analisa projeto que
cria o “Dia do Deputado Estadual” em Alagoas

A Assembleia 
Legislativa de Alagoas 
começou a tramitar 
esta semana um projeto 
inusitado: a criação 
do “Dia do Deputado 
Estadual”. A proposta foi 
protocolada no último dia 
13 pela deputada Flávia 
Cavalcante (MDB) e 
prevê que a nova data 
comemorativa seja 
celebrada anualmente 
em 12 de agosto, com 
inclusão no calendário 
oficial do Estado.

O detalhe curioso é 
que, no texto, a autora 
faz referência apenas 
aos parlamentares 
do sexo masculino, 
deixando de fora, ao 
menos formalmente, as 
deputadas que também 
compõem o Legislativo 
alagoano. A omissão 

de gênero na homenagem.
Outro ponto que não passou 

despercebido é a escolha da 
data: 12 de agosto, mês que 
carrega a fama popular — 
ainda que baseada apenas em 
crendices — de ser o “mês 
do desgosto”. A coincidência 
rendeu comentários irônicos 
sobre a iniciativa.

A proposta se junta a uma 
série de projetos considerados 
simbólicos e de pouca 
relevância prática apresentados 
na Casa de Tavares Bastos. 
Entre eles, está o já aprovado 
“Dia do Alagoano”, de autoria 
do deputado Leonam. Para 
analistas políticos, a tendência 
revela um esgotamento dos 
temas legislativos com impacto 
real na vida da população e uma 
guinada simbólica voltada ao 
corporativismo.

A matéria segue em 
tramitação nas comissões da 
Casa e ainda precisa passar por 
votação em plenário. 

CRISE HERDADA

Bruno Teixeira tenta responsabilizar ex-prefeita por dívidas milionárias e risco a serviços básicos

Prefeito de Maribondo aciona Justiça para impedir 
bloqueio de contas e aponta omissão da gestão anterior

pagamento de precatórios referentes a 
2024. O gestor atribui a dívida à ex-prefeita 
Leopodina Amorim, que, segundo ele, foi 
alertada oficialmente sobre a obrigatoriedade 
dos repasses, mas não teria cumprido a 
determinação.

A informação foi divulgada nesta 
terça-feira (13), por meio da assessoria de 

comunicação da Prefeitura. Teixeira afirma 
que o não pagamento das obrigações judiciais 
pode levar ao congelamento do Fundo de 
Participação dos Municípios (FPM), o que 
comprometeria salários, contratos e serviços 
essenciais em pleno segundo semestre.

Desde o início do mandato, Bruno 
vem reunindo documentos e apresentando 

relatórios ao Judiciário para 
tentar demonstrar que a dívida 
não é de responsabilidade 
da atual gestão. Ele sustenta 
que os recursos já estavam 
previstos no orçamento 
anterior e que a omissão da 
ex-prefeita poderá configurar 
crime de responsabilidade e 
improbidade administrativa.

“Sendo comprovado o 
uso indevido de recursos 
que tinham destino 
certo, os antigos gestores 
devem responder pelas 
consequências”, disse o 
prefeito, que também relatou 
dificuldades encontradas logo 
após a posse. Em fevereiro, 
decretou situação emergencial 
ao assumir uma máquina 
pública sem contratos básicos 
para funcionamento.

A Prefeitura aguarda 
agora decisão judicial sobre o 
possível bloqueio das contas, 
enquanto corre contra o 
tempo para manter a folha em 
dia e assegurar a continuidade 
dos serviços.

O prefeito de 
Maribondo, Bruno 
Teixeira (PSB), 
iniciou uma ofensiva 
judicial para evitar o 
bloqueio das contas do 
município, ameaçadas 
por inadimplência no 
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Sem comando em Brasília, prefeitos sentem impacto direto nos cofres locais
CRISE NOS MUNICÍPIOS

A mudança no comando 
da Câmara dos Deputados 
alterou drasticamente a 
distribuição de emendas 
parlamentares em Alagoas. 
Desde que Arthur Lira 
deixou a presidência da 
Casa, prefeitos do estado 
têm enfrentado dificuldades 
para manter as contas em 
dia. Com os repasses em 
queda e o fluxo de verbas 
estagnado, muitos gestores 
já veem a administração 
ameaçada.

Enquanto Arthur ensaia 
uma aproximação popular 
nas bases — a exemplo da 
participação em eventos 
comunitários e até chamadas 
de bingo —, o efeito prático 
de sua saída do epicentro 
político é sentido de forma 
dura pelos municípios 
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que antes recebiam atenção direta do ex-
presidente.

A presidência da Câmara agora está nas 
mãos de Hugo Motta (Republicanos-PB), 
que mantém relação cordial com nomes 
como Isnaldo Bulhões e Renan Filho, mas 
a nova configuração ainda não garantiu o 
mesmo volume de recursos. A ausência de 
uma liderança local com trânsito livre em 
Brasília tem deixado prefeitos e fornecedores 
em alerta.

Em cidades como Maragogi e Rio Largo, 
as disputas políticas internas agravam o 
cenário. Em meio à própria tentativa de 
retorno à cena majoritária, Arthur também 
assiste ao esvaziamento de aliados, como os 
ex-prefeitos Fernando Sérgio Lira e Gilberto 
Gonçalves, que perderam influência em seus 
redutos.

A avaliação entre gestores é unânime: 
goste-se ou não de Lira, sua atuação 
destravava obras, entregava máquinas e 
destrancava emendas. A falta desse impulso 
agora cobra seu preço.

Saída de Lira da Câmara muda rota de emendas
e expõe fragilidade nas prefeituras alagoanas

MORADIA

DPU e MPs recomendam que Maceió apresente
sistema confiável para cadastramento de beneficiários

transparência em relação aos critérios de 
seleção e à ordem cronológica dos pedidos 
de moradia, o que impede o adequado 
acompanhamento pelos órgãos de controle 
e pela sociedade civil e viola os princípios 
constitucionais da publicidade e da 
impessoalidade.

O município, que conta com um déficit 
de aproximadamente 40 mil unidades 
habitacionais, estaria realizando o processo 
de cadastro por três portas de entrada – 
e-mail; fisicamente, na sede da Secretaria 
Municipal de Habitação; e por indicação 
do que se entende por “prioridade legal”, 
sem dar publicidade sobre a ordem dos 
requerimentos e sobre os critérios utilizados 
para remeter o cadastro à Caixa Econômica 
Federal (CEF).

As instituições receberam reclamações de 
algumas pessoas sobre a falta de resposta dos 
pedidos de cadastro formulados por e-mail e 
sobre diferenças entre o tempo do cadastro e 
a remessa de documentos à CEF para sorteio 
em relação a outros beneficiários.

Questionada em reunião, a secretaria 
informou que há um déficit de cerca de 56 
mil e-mails pendentes de verificação e que 
a análise dos pedidos para o cadastro na 
habitação por esse canal é feita por servidores 
públicos, considerando a ordem de chegada 
da comunicação, sem qualquer instrumento 
de controle.

Na ocasião, o município anuiu à 
orientação quanto à importância de assegurar 

publicidade, transparência e impessoalidade 
à ordem de pedidos para o cadastro da 
habitação e se comprometeu a desenvolver 

Instituições alegam falta de transparência em relação aos critérios e ordem dos pedidos de habitação

o sistema informatizado, mas 
o programa até agora não foi 
apresentado.

A Defensoria Pública 
da União (DPU), o 
Ministério Público Federal 
(MPF) e o Ministério 
Público do Estado 
de Alagoas (MPAL) 
enviaram recomendação 
ao município de Maceió, 
nessa terça-feira, 13 de 
maio, para que o ente envie 
à Câmara de Vereadores, 
no prazo de 10 dias, um 
projeto de lei referente à 
criação e o funcionamento 
do Conselho Municipal 
de Habitação, órgão 
responsável, entre outras 
funções, em dar ampla 
publicidade sobre os 
critérios de acesso aos 
programas de moradia. 
As instituições pedem 
também que a prefeitura 
apresente, no prazo de 
180 dias, um sistema 
informatizado e auditável 
para o cadastramento 
dos beneficiários dos 
programas de habitação de 
interesse social executados 
pelo município.

A medida foi tomada 
após as instituições 
detectarem a falta de 



Câmara Municipal. Tive a oportunidade 
de junto à Escola do Legislativo propor 
esse momento de formação para ampliar o 
conhecimento de vocês aqui na Casa. Esta 
dinâmica de apresentar aos servidores o 
Tribunal de Contas, Ministério Público, 
Tribunal de Justiça e Prefeitura de 
Maceió reforça o conhecimento de que 
os poderes são independentes e agem 
harmoniosamente. Portanto, escrevam uma 
história bonita aqui na Câmara de Maceió”, 
declarou Chico Filho. 

A vereadora Silvania Barbosa 

parabenizou os novos servidores e disse ter 
a certeza de que “todos estão à vontade 
para trabalhar e produzir em benefício da 
Câmara”. O vereador David Empregos 
comentou que já esteve no lugar dos 
servidores, foi concurseiro, e a chegada 
deles é uma demonstração de que as 
oportunidades não foram desperdiçadas. 

Receberam os certificados: Elvis Silveira 
(procurador legislativo); Bruna Camerino, 
Clara Maria Remígio, Thais Nobre, Felipe 
Otávio, Karen Cezário, Leonardo Miranda, 
Paulo Roberto Calheiros e Rodrigo 
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CERTIFICAÇÃO

Escola do Legislativo promoveu uma série de encontros, palestras e visitas institucionais para qualificação dos servidores

Câmara entrega certificados aos novos servidores
após jornada de capacitação da Escola do Legislativo
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Os novos servidores 
da Câmara de Maceió 
receberam, na manhã 
desta sexta-feira (16), o 
certificado de formação 
após a conclusão da Jornada 
de Integração promovida 
pela Escola do Legislativo. 
O presidente da Câmara, 
Chico Filho, conduziu a 
sessão de entrega ao lado da 
vice-presidente, vereadora 
Silvania Barbosa, e do 
vereador David Empregos. 

Para Chico Filho, a 
certeza é de que os servidores 
estão prontos para escrever 
uma nova história no Poder 
Legislativo. 

“O desafio de estar aqui 
na Câmara de Maceió é 
grande e vocês se dedicaram, 
se comprometeram, se 
entregaram aos estudos para 
assumir os respectivos cargos 
que hoje vocês ocupam. 
Tenho a certeza de que 
os novos servidores estão 
com a responsabilidade 
de reescrever a história da 

Henrique Oliveira, aprovados 
no concurso para analista 
legislativo; Juliana Santos, Layne 
de Souza, Lucas Henrique e 
Marques Venâncio; do apoio 
administrativo; e Carlos Eduardo 
dos Santos, Felipe Marques, 
Maria Clara Mendes; e Yury da 
Silva, do apoio legislativo. 

Os servidores Clara Maria, 
Felipe Otávio, Bruna Camerino, 
Elvis Silveira e Leonardo Miranda 
usaram a palavra em plenário 
para endossar o compromisso 
da Mesa Diretora da Câmara 
e da Escola do Legislativo 
na promoção de atividades 
de integração, qualificação e 
conhecimento sobre os desafios 
no âmbito do Poder Legislativo. 

A Jornada de Integração e 
Formação foi conduzida pelo 
coordenador-geral da Escola do 
Legislativo, Rodolfo Barros, com 
atenção do superintendente da 
Câmara, Gustavo Rodrigues, 
e apoio e acompanhamento 
da Diretoria de Comunicação, 
coordenada pelo jornalista 
Alexandre Lino.

INFÂNCIA E ADOLESCÊNCIA

Vereadores defendem papel do Legislativo no fortalecimento da rede de combate e prevenção desse tipo de crime

Câmara debate casos de abuso sexual infantil
na semana em que lei completa 25 anos

O aumento do número de 
casos de abuso sexual infantil 
foi debatido na sessão desta 
quinta-feira (15), na Câmara 
Municipal de Maceió. A lei 
federal 9.970, que instituiu o 
Dia Nacional de Combate ao 
Abuso e à Exploração Sexual 
de Crianças e Adolescentes 
completa 25 anos no próximo 
domingo, dia 18.

O vereador Allan Pierre 
lembrou que, apesar dos 
esforços do poder público 
para prevenir e punir esses 
casos, eles são cada vez mais 
recorrentes. Para enfrentar o 
problema, ele pediu a atenção 
dos parlamentares às políticas 
em defesa das crianças e jovens, 
e citou um projeto de lei de sua 
autoria para criar a Patrulha 
da Guarda Municipal, que foi 
protocolado na Casa.

“Esta Casa pode contribuir 
fortalecendo as políticas 
em defesa das crianças e 
adolescentes e a rede de 
proteção que luta diariamente 

para combater esse tipo de crime. 
Hoje protocolei o projeto para 
criar essa patrulha, especializada 
e capacitada, para dar suporte 
à rede de proteção, sobretudo 
aos conselheiros tutelares, que 
precisam ir a àreas de risco em 
toda a cidade”, defendeu.

O vereador Thiago Prado 
confirmou a gravidade da 
situação referente aos crimes 
contra a infância e destacou 
a necessidade de apoiar, mas 
também fiscalizar o trabalho dos 
conselhos tutelares. Ele ainda 
defendeu a castração química 
para autores de crimes sexuais 
contra crianças e adolescentes.

Apoiaram a iniciativa do 
Projeto de Lei o vereador Cal 
Moreira e a vereadora Silvania 
Barbosa. “Conheço o trabalho 
belíssimo feito pelos conselhos 
tutelares, e as dificuldades que 
eles encontram em algumas 
regiões. Acredito que a Guarda 
fortalecendo esse trabalho vai 
ficar bem melhor”, declarou 
Moreira.
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Tereza Nelma apresenta cartilha Eu Me Protejo e detalha iniciativas como o programa Trilha da Cidadania
CIDADANIA

A Secretaria de Estado 
da Cidadania e da Pessoa 
com Deficiência (Secdef) 
participou de debate sobre 
abuso e exploração sexual 
infantil, em audiência pública 
na Assembleia Legislativa 
de Alagoas, na manhã desta 
sexta-feira (16). A secretária 
Tereza Nelma apresentou as 
ações desenvolvidas no Maio 
Laranja e fez um alerta sobre 
os riscos do uso da internet 
por crianças e adolescentes.

Além da violência sexual, 
física e psicológica, Tereza 
Nelma ressaltou a necessidade 
de pais ou responsáveis terem 
cuidado com as crianças e 
os adolescentes no ambiente 
virtual. “É preciso ficar 
atento com quem as crianças 
conversam na internet e o que 
estão acessando. O criminoso 
pode estar se passando por 
outra criança da mesma idade 
com o objetivo de atraí-la 
com assuntos que a agradam. 
A violência online existe e é 

MACEIÓ, 17/05 A 23/05 DE 2025 - ANO XXV - EDIÇÃO 1003 -  R$ 2,00

real”, disse.
Entre as atividades 

desenvolvidas pela Secdef no 
Maio Laranja, mês dedicado 
de combate ao abuso e à 
exploração sexual infantil 
no Brasil, Tereza Nelma 
apresentou a cartilha Eu me 
Protejo, que, de forma lúdica 
e didática, ensina autodefesa 
para crianças e adolescentes 
contra abusos e agressões. “A 
cartilha é de âmbito nacional 
e até já alcançou outros países. 
Aqui em Alagoas, a cartilha 
compõe as ações assertivas 
aplicadas pelo programa Todo 
dia é 18 de Maio, que é uma 
das iniciativas do Governo 
de Alagoas para combater a 
violência sexual infantil no 
estado”, ressaltou.

Tereza Nelma também 
apresentou a boneca chamada 
Cotinha, mascote da 
campanha Eu Me Protejo. “A 
boneca que foi feita por artesãs 
é negra porque, no Brasil, as 
crianças e adolescentes negros 

e adolescentes são os que mais 
sofrem com violência sexual. 
Por isso, que Cotinha está com 
esse braço estendido para a 
frente e com a palma da mão 
aberta, exigindo que a outra 
pessoa pare”, acrescentou.

A secretária da Secdef 
também fez uma explanação 
das ações desenvolvida por 
meio do programa Trilha da 
Cidadania, que visa fortalecer 

a rede de proteção e o 
combate à violência infantil, 
especialmente sexual, no 
estado, com capacitações de 
profissionais que atuam na área 
da proteção infantil, educação. 

“Iremos promover 
capacitações com a utilização 
da cartilha Eu Me Protejo 
durante todo esse mês, porque 
todo dia é 18 de maio”, 
ressaltou.

Secdef reforça combate à violência 
sexual infantil e apresenta ações do 

Maio Laranja na Assembleia Legislativa

EDUCAÇÃO

Alagoanas ampliam participação feminina na premiação 
da Olimpíada Brasileira de Física das Escolas Públicas

Alagoas também bateu 
recorde de inscrições na 
OBFEP 2024, com mais de 
20 mil estudantes de 102 
escolas. A Rede Estadual foi 
responsável por 86% dos 
inscritos, confirmando seu 
protagonismo. A presença 
feminina, que antes era 
discreta, alcançou patamar 
inédito, refletindo esforços 
institucionais para ampliar o 
acesso das meninas à ciência.

Cláudia Manuelly, 
aluna do 9º ano em 2024 e 
estreante no estudo da física, 
surpreendeu ao conquistar 
ouro nas esferas estadual e 
nacional. Com mais de 20 
medalhas em olimpíadas de 
conhecimento, ela afirmou 
ter ficado incrédula com o 
resultado e destacou o apoio 
da escola e do professor 
como fundamentais. Cláudia 
também foi a única alagoana 
convidada para o programa 
nacional de preparação para 
as olimpíadas internacionais 
de 2026.

Outras alunas também se 
destacaram. Janice Cristine e 
Mariane Farias conquistaram 
ouro estadual e bronze 

nacional, mostrando que, com 
dedicação e foco, é possível 
superar barreiras. Ambas 
ressaltaram a importância do 
apoio dos professores e da 
mudança de perspectiva sobre 
a disciplina, antes vista com 
receio.

O superintendente da 
Secretaria de Educação de 
Alagoas, Ricardo Lisboa, 
comemorou os resultados, 
destacando o impacto da 
OBFEP na identificação de 
talentos e na valorização da 
ciência. Ele apontou que 
programas como o Professor 
Mentor têm contribuído 
para aumentar a participação 

feminina em áreas como 
a física, tradicionalmente 
dominadas por homens.

As inscrições para a 
OBFEP 2025 já estão abertas 
e seguem até 31 de maio. A 
competição, organizada pela 
Sociedade Brasileira de Física, 
tem como objetivo despertar 
o interesse científico e 
promover a inclusão por meio 
da educação. Em Alagoas, a 
olimpíada é coordenada pelo 
Instituto de Física da Ufal e 
conta com apoio da Seduc e 
demais instituições de ensino. 
As provas estão marcadas 
para os dias 12 de agosto e 22 
de novembro.

Dos 42 premiados da Rede Estadual, 20 são meninas

A participação feminina 
na Olimpíada Brasileira 
de Física das Escolas 
Públicas (OBFEP) cresceu 
significativamente em 
2024. Das 71 medalhas 
conquistadas por estudantes 
alagoanos, 32 foram para 
meninas, representando 
45% do total. Na Rede 
Estadual, a proporção foi 
ainda maior: 47,6% dos 
medalhistas foram alunas, 
com destaque para a 
estudante Cláudia Manuelly 
Soares Santos, de Arapiraca, 
que conquistou o primeiro 
ouro feminino da história de 
Alagoas na competição.

A cerimônia de 
premiação foi realizada no 
auditório da Universidade 
Federal de Alagoas (Ufal), 
em Maceió, e reconheceu 
não só os 71 alunos 
vencedores, como também 
professores e escolas 
participantes. Do total de 
premiados, dez também 
conquistaram medalhas na 
fase nacional, sendo sete 
deles da Rede Estadual, que 
vem mantendo presença 
expressiva na competição.

DE IDADE NOVA

O amigo e grande profissional 
da comunicação, o conhecido 
social media Pedro Júnior, 
está de idade nova neste mês 
de maio. Carinhosamente 
chamado de JP no município 
de Rio Largo, ele também 
se destaca como excelente 
fotógrafo. Recebeu inúmeras 
homenagens de familiares, 
amigos e clientes pela 
passagem de seu aniversário.

DATA POUCO LEMBRADA

No Dia Nacional da Reciclagem, 
celebrado em 17 de maio, 
a Braskem divulgou os 
resultados da mais recente 
edição do projeto Plastitroque, 
realizada na Escola Municipal 
Governador Luís Cavalcante 
Costa, em Marechal Deodoro. 
Em quatro dias de atividades, 
foram arrecadadas mais de 
3,8 toneladas de resíduos 
plásticos, com a mobilização de 
mais de 600 alunos e centenas 
de moradores da comunidade 
local.

NOTÍCIA POSITIVA

Alagoas voltou a se destacar 
positivamente no cenário 
nacional ao manter estável 
a taxa de desemprego no 
primeiro trimestre de 2025. Os 
dados são da Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicílios 
Contínua (PNAD Contínua), do 
Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE).

INAUGURAÇÃO NO SERTÃO

A Semana da Caatinga, em 
Delmiro Gouveia, começou 
com a inauguração do Centro 
de Educação Ambiental, 
criado pela empresa Alagoas 
Ambiental no Centro de 
Tratamento de Resíduos do Alto 
Sertão. A solenidade contou 
com a presença de alunos da 
rede municipal de ensino e de 
ambientalistas, que participaram 
de uma visita à central.

WILLAMES DE MELO



com.br/primeiro-desafio-de-inovacao-do-
detranal 

Serão 200 participantes divididos em 
equipes de 3 a 5 pessoas que estarão imersos 
por 48 horas em uma jornada intensa de 
inovação colaborativa, em formato de 
hackathon. A proposta é unir tecnologia, 
impacto social e criatividade para responder 
a seguinte questão: “Como podemos 
criar soluções que ajudem o Detran/AL a 
desenvolver, medir e comunicar o uso de 
tecnologias aplicadas à segurança no trânsito, 
com o objetivo de impactar na redução de 
vítimas e custos públicos?”

Realizado pelo Departamento Estadual 
de Trânsito de Alagoas, em parceria com o 
Laboratório de Inovação Inclusiva da Ufal 
(Liinc), a Secretaria de Estado da Ciência, 
da Tecnologia e da Inovação (Secti) e a 
Fundação de Amparo à Pesquisa do Estado 

de Alagoas (Fapeal), o desafio segue a 
dinâmica de hackathon. As equipes terão 
acesso a mentorias, checkpoints, oficinas 
técnicas e apresentarão seus protótipos em 
formato de pitch ao final da competição.

Para apoiar o desenvolvimento das 
soluções, os participantes contarão com 
estrutura completa e gratuita: acesso à 
internet, estações de trabalho, alimentação 
(café da manhã, almoço, jantar e lanches), 
área de descanso e acompanhamento de 
mentores especialistas ao longo de todo o 
processo. Mini palestras sobre temas como 
validação de ideias, construção de MPVs 
(mínimo produto viável) e métricas também 
fazem parte da programação.

Para participar basta ser maior que 18 
anos e preencher um formulário individual e 
enviar uma carta de motivação coletiva. As 
inscrições são gratuitas, seguem abertas até 
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Em mais uma jornada de qualificação, novos servidores participaram de um bate-papo com o diretor de Comunicação
ATENÇÃO!

Últimos dias para se inscrever no
Desafio de Inovação do Detran/AL
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o dia 18 de maio e devem ser 
realizadas pelos links:

h t tp s : / / do i t y . com.br /
primeiro-desafio-de-inovacao-
do-detranal e https://forms.gle/
CDt9HDkDnVTFhGZ4A

As seis melhores equipes 
serão selecionadas para se 
apresentar no Demoday, no 
domingo, 1º de junho, e as três 
mais bem avaliadas dividirão um 
total de R$ 20 mil em prêmios 
em dinheiro: R$ 10 mil para o 
primeiro lugar, R$ 6 mil para 
o segundo e R$ 4 mil para o 
terceiro. Além da premiação, os 
vencedores também receberão 
troféus, certificados e destaque 
junto ao ecossistema de inovação 
alagoano.

Faltam poucos dias 
para o encerramento das 
inscrições do 1º Desafio 
de Inovação Detran/
AL, e 80% das vagas já 
foram preenchidas. A 
maratona acontece entre 
os dias 30 de maio e 1º 
de junho, no Espaço 
Armazém, no bairro do 
Jaraguá, em Maceió, e 
promete reunir talentos 
de diversas áreas para 
desenvolver soluções 
inovadoras voltadas à 
segurança no trânsito. As 
inscrições se encerram 
neste domingo, 18 de 
maio, e devem ser feitas 
pelo link: https://doity.



também caminha para encerrar a fase de grupos 
com a melhor campanha geral, o que dá vantagem 
no mata-mata.

A visita de Crews também ganhou atenção 
internacional e reforçou o bom momento vivido 
pelo clube dentro e fora de campo. O Palmeiras 

sobre sua condição de reserva, Gabigol 
respondeu com ironia, dizendo que a 
“Itatiaia é meio estranha” e afirmou estar 
feliz pela titularidade e pelo gol marcado. 
A resposta, aparentemente descontraída, 
incomodou o jornalista.

O áudio foi publicado nas redes sociais 
e gerou indignação entre torcedores do 
Cruzeiro. O clube emitiu nota oficial 
repudiando a atitude e cobrou respeito na 
relação entre imprensa e atletas.

A Itatiaia, por sua vez, lamentou o 
episódio e comunicou o desligamento de 
Azeredo. O caso expôs um desgaste na 
cobertura esportiva local e abriu discussão 
sobre os limites entre crítica e ofensa na 
rotina jornalística.

Após xingamento a Gabigol, jornalista da Itatiaia é demitido

O Allianz Parque recebeu 
uma visita inusitada na vitória 
do Palmeiras por 2 a 0 sobre o 
Bolívar, pela Copa Libertadores. 
O ator norte-americano Terry 
Crews, famoso por filmes como 
As Branquelas e pela série Todo 
Mundo Odeia o Chris, esteve 
nas tribunas do estádio e viu de 
perto a boa atuação da equipe 
comandada por Abel Ferreira.

Além de prestigiar o Verdão, 
Crews foi apontado pela torcida 
como um verdadeiro amuleto. 
Carismático e simpático, o ator 
viralizou nas redes sociais ao 
celebrar o resultado e posar 
com camisas do clube paulista. 
Não demorou para surgir a 
brincadeira: “pé-quente oficial” 
da Libertadores.

Com o triunfo diante 
dos bolivianos, o Palmeiras 
garantiu o primeiro lugar do 
Grupo F com 15 pontos em 
cinco jogos e manteve os 100% 
de aproveitamento. A equipe 

Astro de Hollywood acompanha triunfo sobre o Bolívar e vira sensação entre torcedores alviverdes
VERDÃO EM CENA

CLIMA AZEDOU

Terry Crews aparece no Allianz, vê vitória 
do Palmeiras e ganha apelido de amuleto

Lista fechada Pena mantida Meio novo

O técnico Carlo Ancelotti já definiu 
a pré-lista de convocados para 
a Seleção Brasileira visando os 
próximos compromissos, mas 
apenas a lista final será divulgada 
no dia 26 de maio. A Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF) optou 
por manter a prévia em sigilo para 
evitar especulações e preservar os 
atletas que não serão chamados. A 
estratégia também visa alinhar com 
o planejamento europeu, já que 
alguns nomes podem ser liberados 
após o fim das competições em 
seus clubes. 

O Traipu encara o Ceará neste 
sábado pela segunda rodada 
do Campeonato Brasileiro de 
Futsal, em duelo que marca 
a estreia da equipe alagoana 
em casa na competição. Após 
perder na primeira rodada, o time 
busca recuperação diante de um 
adversário experiente e tradicional. 
A expectativa da comissão técnica 
é de um jogo equilibrado, com 
presença de torcida e postura mais 
agressiva do elenco. O treinador 
aposta na juventude do grupo para 
surpreender o rival.

A Justiça negou o pedido de redução 
da pena do ex-jogador Robinho, 
que cumpre 9 anos de prisão por 
estupro, mesmo após a conclusão 
de um curso profissionalizante na 
cadeia. A defesa havia solicitado 
a diminuição da pena alegando 
progresso pessoal e adesão ao 
programa de reintegração, mas 
o juiz entendeu que a gravidade 
do crime impede qualquer tipo de 
benefício neste momento. Com isso, 
Robinho segue em regime fechado 
e sem previsão de mudança na 
sentença.

O técnico Eduardo Barroca vai 
promover mudanças no meio-
campo do CRB para o confronto 
contra o Criciúma, válido 
pela Série B do Brasileirão. A 
tendência é que Barroca escale 
um setor mais criativo, buscando 
melhorar a transição ofensiva e o 
aproveitamento das jogadas de bola 
parada. A entrada de João Pedro 
como titular é uma das opções 
em análise, enquanto Ferreirinha 
também disputa vaga. O objetivo é 
retomar o equilíbrio após atuações 
irregulares nas últimas rodadas. 

A Rádio Itatiaia 
desligou o jornalista Paulo 
Azeredo nesta quinta-
feira, após o vazamento 
de um áudio em que o 
repórter chama o atacante 
Gabigol de “babaca”. A 
gravação teria ocorrido 
durante o intervalo de 
um programa, horas após 
o jogo entre Cruzeiro 
e Palestino, pela Sul-
Americana.

A confusão começou 
na zona mista do 
Mineirão, na quarta-
feira. Ao ser questionado 

Duelo inédito
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agora volta o foco para o Brasileirão, 
mas com moral elevada e a bênção 
hollywoodiana nas arquibancadas.
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Repórter chamou atacante de “babaca” fora do ar e teve áudio vazado nas redes sociais
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CBF ANTECIPA

TREINO VAZIO

RECADO DURO

CLIMA TENSO

A CBF confirmou para 23 de julho 
a eleição que definirá o comando 

da entidade pelos próximos quatro 
anos. A antecipação do pleito 
gerou reações nos bastidores 

e consolidou a candidatura de 
Ednaldo Rodrigues, que busca 

legitimar sua permanência após 
decisões judiciais. O edital já foi 

publicado e o colégio eleitoral está 
mantido, com direito a voto para as 
27 federações e 40 clubes das Séries 

A e B. A expectativa é de disputa 
acirrada e forte pressão política até 

a votação.

O Santos enfrentou dificuldades 
no treinamento desta sexta-feira 
por conta de diversas ausências 

no elenco. O técnico Fábio 
Carille teve que lidar com nove 

desfalques, incluindo jogadores em 
recuperação física e outros com 
problemas médicos. A situação 
preocupa a comissão técnica, 

especialmente pela proximidade 
do clássico contra o Corinthians. 
A expectativa é de que parte dos 

atletas retorne até domingo, mas a 
formação ideal segue indefinida às 

vésperas do duelo.

O campeão dos penas do UFC, 
Ilia Topuria, elogiou Charles do 
Bronx por aceitar a luta contra 

Islam Makhachev, mas não poupou 
críticas ao brasileiro. Segundo o 

georgiano, Do Bronx está pagando 
o preço por tentar enfrentar o 
campeão dos leves novamente. 

Topuria apontou que, após duas 
derrotas seguidas, Charles teria 
que reconstruir seu caminho no 

ranking antes de buscar nova 
chance de cinturão. A declaração 

reacendeu a rivalidade entre os tops 
da categoria.

Mesmo com o discurso público 
de estabilidade, o ambiente na 
Red Bull segue turbulento após 

os bastidores da crise envolvendo 
Christian Horner. A equipe tenta 

manter o foco para o GP de Imola, 
mas problemas internos, disputas 

de poder e atritos com Helmut 
Marko indicam que a situação pode 

sair do controle. Max Verstappen 
tem evitado se posicionar, enquanto 

outros membros já demonstram 
desconforto. A corrida na Itália 

pode ser o estopim de um 
rompimento anunciado.
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Presidente do Comitê Gestor lutava contra 
o câncer e faleceu nesta quinta-feira; 
entidades divulgaram notas de pesar

A decisão do Tribunal de 
Justiça do Rio de Janeiro que 
derrubou Ednaldo Rodrigues 
da presidência da CBF, pela 
segunda vez, escancarou 
uma nova crise na principal 
entidade do futebol brasileiro. 
Em meio a acusações de fraude 
na assinatura de um acordo 
judicial, o dirigente baiano foi 
novamente apeado do cargo, 
e Fernando Sarney assumiu 
interinamente com a missão 
de convocar novas eleições. 
Enquanto isso, nos bastidores, 
articulações fervem.

Sarney, filho do ex-
presidente da República, já 
ocupava a vice-presidência há 

O CRB perdeu nesta 
quinta-feira um dos seus 
principais dirigentes dos 
últimos anos. Enaldo Marques, 
presidente do Comitê Gestor 
do clube e ex-presidente 
do Conselho Deliberativo, 
faleceu aos 54 anos, vítima 
de um câncer. O velório será 
na Associação Comercial de 
Maceió, a partir do meio-dia, 
com sepultamento previsto 
para as 19h, no Cemitério 

FUTEBOL EM XEQUE

Com o segundo afastamento de Ednaldo 
Rodrigues, disputa pelo comando da 
entidade esquentou nos bastidores, e 
nomes improváveis surgem no radar

décadas e agora, como interventor, 
tem poder para dar início a uma 
nova disputa interna. Ainda que 
negue interesse em se manter no 
cargo, o dirigente é figura antiga no 
organograma da CBF e não pode ser 
descartado como possível candidato 
de consenso — ou pelo menos como 
articulador decisivo nos próximos 
passos.

Entre os nomes cotados, um 
velho sonho parece ter ressurgido: 
Ronaldo Nazário. O ex-camisa 9 da 
Seleção, que não conseguiu apoio 
suficiente para concorrer nas últimas 
eleições, voltou a ser citado por 
presidentes de federações. Embora 
tenha perdido força após a venda 
da SAF do Cruzeiro, o Fenômeno 

mantém relações influentes dentro e 
fora do país e segue sendo um nome 
com apelo simbólico.

Quem também figura como 
possível candidato é Reinaldo 
Carneiro Bastos, que comanda a 
poderosa Federação Paulista. Ele 
já foi interventor da CBF em 2021 
e sempre alimentou o desejo de 
ocupar a presidência em definitivo. 
Apesar de discreto e avesso ao embate 
direto, Reinaldo possui força política 
considerável e pode emergir como 
alternativa caso os grupos em disputa 
optem por um nome técnico.

A surpresa da vez atende pelo 
nome de Samir Xaud, presidente eleito 
da Federação Roraimense de Futebol. 
Médico, empresário e com apenas 

Parque das Flores.
Com longa trajetória no 

clube alagoano, Enaldo foi um 
dos principais responsáveis 
pela modernização da estrutura 
administrativa do Galo de 
Campina. Ocupou cargos como 
Diretor Administrativo e também 
esteve à frente das categorias 
de base. Sempre presente nos 
bastidores, era considerado um dos 
pilares da gestão atual.

O CRB emitiu nota lamentando 

a morte do dirigente:
“O Clube de Regatas Brasil 

lamenta profundamente o 
falecimento do nosso Presidente 
do Comitê Gestor, Enaldo 
Marques... O Galo de Campina 
perde um grande líder e gestor, 
que sem dúvidas está marcado na 
nossa história. Descanse em paz, 
Presidente.”

Kennedy Calheiros, presidente 
da Associação Comercial de 
Maceió e da Federalagoas, também 

41 anos, Xaud ganhou tração 
graças ao apoio de 19 federações 
estaduais. O movimento pela 
sua candidatura é visto como 
uma tentativa de romper com as 
figuras tradicionais da cartolagem 
nacional e abrir espaço para uma 
gestão renovada.

Com a eleição ainda sem 
data marcada e a possibilidade 
de novos recursos jurídicos por 
parte de Ednaldo Rodrigues, o 
cenário segue indefinido. No 
entanto, é evidente que a queda 
do atual presidente reacendeu 
disputas antigas e abriu caminho 
para uma batalha de bastidores, 
que vai muito além das quatro 
linhas.

se manifestou:
“Apaixonado pelo CRB... 

foi um dos responsáveis pelo 
resgate do clube, coroando 
com uma sequência histórica 
de títulos e conquistas.”

A FAF declarou luto oficial 
de três dias:

“Com uma trajetória 
marcada por dedicação e 
liderança... Nossos sentimentos 
aos familiares, amigos e a toda 
a nação regatiana.”

Ednaldo cai de novo, e bastidores da CBF Ednaldo cai de novo, e bastidores da CBF 
se transformam em guerra por poderse transformam em guerra por poder

Morre Enaldo Marques, dirigente histórico doMorre Enaldo Marques, dirigente histórico do
CRB e nome importante no futebol alagoanoCRB e nome importante no futebol alagoano

LUTO NO GALO


